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□ 本报特派记者 王 磊

俄罗斯世界杯已经决出四强，大批被淘汰
球队的球迷开始返回国内。与这些球队相关的
世界杯产品也开始降价促销。

位于莫斯科基辅地铁站旁边的欧洲商城，
是莫斯科最大的欧洲商品聚集地。这里的阿迪
达斯、耐克、彪马和new balance等运动品牌，
吸引了来自全世界球迷的光顾。

早在世界杯小组赛阶段，记者曾经来到这
里的阿迪达斯专卖店。德国队、阿根廷队和西
班牙队等热门球队的球迷版球衣价格，大部分
在6690卢布，如果要选择加印号码和球员名
字，还要再加1000卢布左右。比如记者购买的
一件德国队罗伊斯11号球衣，就花了7690卢
布，折合人民币约811元。

随着德国队和埃及队小组出局，阿根廷
队、西班牙队、日本队、墨西哥队和哥伦比亚
队在淘汰赛被淘汰，球衣价格大打折扣。最早
知道打折是在朋友圈，有人晒出阿迪达斯中国

官网降价50%。记者进入官网，被淘汰球队的
球迷版球衣的确只有299元人民币。不过，大
部分球衣不是售罄，就是号码不全。

随后，记者又来到欧洲商城验证。一进入
店面，就可以看到很多球衣上面挂了打折的红
色牌子，折扣力度不小，普遍降价40%。由于
阿迪达斯赞助的12支球队中，11支已经被淘
汰，大部分球队的球衣都大打折扣。俄罗斯队
刚刚被淘汰，还没有进入折扣行列。他们与比
利时队的球衣一起，成为仅有的两件维持原价
的球衣。

相比之下，隔壁的耐克店就淡定了许多。
耐克在本届世界杯上赞助了10支球队，3支球
队打入四强。店里悬挂的法国队、英格兰队和
克罗地亚队的球迷版球衣都是维持原价———
5990卢布，再加上980卢布的印号服务费，一
件耐克球衣至少需要6970卢布，也就是735元
人民币。即便是被淘汰的巴西队、葡萄牙队和
韩国队的球衣，同样不打折。

除了球衣销售受影响外，世界杯的球票、
世界杯举办地的酒店也在大幅度降价。原本德

国球迷期待的是德国队以小组第一出线，那么
与瑞士队碰面的将是德国队，但最终瑞典队与
瑞士队会师。那场比赛，德国队球迷大量抛售
球票，在比赛开始前，很多球迷以2000卢布的
价格买到球票进入球场。

阿根廷队、葡萄牙队和西班牙队等人气球
队的出局，也让倒手球票的“黄牛”日子不好
过。很多在莫斯科充当“黄牛”的中国留学
生，不得不低价转让自己提前买好的一等票，
“不求赚太多，能保住本就好了。”比如法国
队对阵乌拉圭队的比赛，“黄牛”出手的一等
票只需要20000卢布。

举办完了世界杯的城市，酒店价格也直线
下滑。比如下诺夫哥罗德的酒店，此前最便宜
的单间，一晚也需要10000卢布，但在世界杯
在此的比赛结束后，大部分回落到3000卢布一
晚。不过，莫斯科和圣彼得堡两座还有世界杯
比赛任务的城市，酒店价格依然坚挺，比赛日
10000卢布一晚的酒店已经很少。

（本报莫斯科7月8日电）

□ 本报特派记者 王 磊

最爱挑战极限的俄罗斯人，最终倒在了点球
大战上。北京时间7月8日凌晨，世界杯四分之一
决赛最后一场比赛在索契展开争夺，东道主俄罗
斯队在点球大战中3：4不敌克罗地亚队，总比分
5：6告负，无缘世界杯四强。

这场比赛对于整个俄罗斯，意义重大。这是
俄罗斯队时隔48年后再次征战世界杯四分之一决
赛。就像俄罗斯队主教练切尔切索夫所说：“现
在他们不只是简单的一支国家队，而是整个国家
的希望。”在比赛之前，俄罗斯总统普京甚至在
赛前专门打电话给切尔切索夫，为俄罗斯队加油
打气。

能够容纳4 . 8万名观众的索契菲斯特球场座
无虚席，一张票面价值10500卢布的三等票在开
赛前被炒到了30000卢布。众多无法到现场观战
的俄罗斯人，选择到各地官方球迷中心观战，莫
斯科、圣彼得堡、萨马拉等地的球迷中心都人满
为患，组织方被迫提前关闭入口。

虽然承载着全俄罗斯人的希望，但是切尔切
索夫清楚球队的实力，“媒体可以狂喜，但是我
们不行，如今每一支球队都可能回家。”世界排
名第70位、32强中排名倒数第一，俄罗斯队能够
从小组突出重围，就已经让俄罗斯球迷喜出望
外，更何况他们还在八分之一决赛淘汰了西班牙
队。如今能够站在四分之一决赛的舞台上，他们
已经足够成功。

面对莫德里奇和拉基蒂奇领衔的克罗地亚
队，鲜有明星压阵的俄罗斯队再次打出了一场令
人荡气回肠的比赛。开场之后，俄罗斯队被对手
压制了半个小时，但俄罗斯队第一脚射门就取得

了进球，球队里唯一效力于五大联赛的球员切里
舍夫打入世界波。随后，俄罗斯队由喜转悲，克
拉马里奇很快用头球帮助克罗地亚队扳平比分。

进入加时赛，俄罗斯球迷再次体验了一把
“过山车”。克罗地亚队在第100分钟由维达反超
比分。此时，几乎所有人都认定俄罗斯队的世界
杯之旅结束了，俄罗斯队球员脸上都写满了失
意。但是一直崇拜英雄的俄罗斯人，终于等来了
他们的英雄。替补登场的扎戈耶夫用自己的突破
和奔跑为球队带来了活力。第115分钟，扎戈耶
夫助攻费尔南德斯头球扳平比分。

点球大战同样扣人心弦。俄罗斯队第一个出
场的斯莫洛夫就罚丢了点球，上一场的扑点英雄
阿金费耶夫再次站了出来，他扑出了科瓦契奇的
射门，俄罗斯队再次扳平比分。随后，戏剧性一
幕再次出现，加时赛英雄费尔南德斯踢偏了点
球，而阿金费耶夫虽然扑到了莫德里奇的点球，
但是无法阻止皮球入网。随着拉基蒂奇点球命
中，俄罗斯队最终出局。

能够以如此精彩的比赛告别世界杯，俄罗斯
队没有遗憾，打光最后一颗子弹的他们，赢得了
全世界球迷的掌声。他们不再是开赛前球迷眼中
的“最弱东道主”，他们用顽强和韧劲赢得了尊
重。赛后，普京再次夸赞了俄罗斯队，称赞他们
是俄罗斯人的英雄，“他们站着‘死’在沙场
上，我为他们感到骄傲。”

发布会上，切尔切索夫难掩激动之情：“我
们一直相信自己，我们通过自己的努力来证明了
自我的价值。我觉得很多人不但相信我们，而且
爱上了我们。整个俄罗斯都爱上了我们。因为他
们知道俄罗斯国家队值得去爱。我们希望我们能
够把俄罗斯队的处境变得更好。”

（本报莫斯科7月8日电）

□记者 陈巨慧 报道
本报讯 记者从片方获悉，消暑全家欢电影

《汪星卧底》将于7月20日全国公映。
影片讲述了纽约警局警犬麦克斯与它的人类

搭档FBI探员弗兰克联手破案的惊险经历。本互不
相识且性格迥异的一人一犬，因为一宗珍稀动物偷
盗案被强行组队。随后更被派遣到拉斯维加斯参
加全球知名犬展，通过卧底行动缉拿罪魁祸首。

俗话一个好汉三个帮，麦克斯与弗兰克抵达
拉斯维加斯之后，先后与当地几只狗狗成为好友，
它们是蠢萌巴哥犬Sprinkle、尊贵蝴蝶犬Philippe、
善良苏格兰牧羊犬Daisy、傲娇约克夏犬Dante，众
狗不仅性格迥异更身负无敌技能。麦克斯和弗兰
克在众多狗狗的帮助下，在拉斯维加斯展开一场
逆风翻盘大作战。据悉，除目前已曝光的犬种外，
电影中还将有众多神秘角色出现，让观众在观影
同时仿若置身国际顶级犬展，也因此本片被誉为
“爱狗和爱犬人士必看影片之一”。

《汪星卧底》20日全国公映

人走茶凉？球衣打折、球票降价……

站着出局，赢得尊重

□记者 王 磊 报道
本报莫斯科7月8日电 随着俄罗斯队被淘汰

出局，世界杯四强全部诞生，半决赛对阵形势也
随之出炉：法国队对阵比利时队，英格兰队对阵
克罗地亚队，两场比赛的胜者将在卢日尼基体育
场角逐最后的大力神杯。

法国队是在淘汰了阿根廷队、乌拉圭队之后
进入四强；比利时队则是淘汰了日本队、巴西队

之后进入半决赛。两支球队将于北京时间7月11
日凌晨2：00在圣彼得堡体育场展开半决赛第一场
对决。

英格兰队是在淘汰了哥伦比亚队、瑞典队之
后进入四强；克罗地亚队则连续通过两次点球大
战，击败了丹麦队、俄罗斯队，最终挺进四强。
北京时间7月12日凌晨2：00，两支球队将在莫斯
科卢日尼基体育场展开半决赛第二场对决。

俄罗斯世界杯四强诞生

法比英克，谁能脱颖而出？

□记者 王 磊 报道
俄罗斯商店里正在打折的球衣

□新华社/欧新
北京时间7月8日凌晨，在索契进行的2018俄罗斯世界杯足球赛四分之一决赛中，克罗地亚

队与俄罗斯队在120分钟内战成2：2平。经过点球大战，克罗地亚队以总比分6：5战胜俄罗斯
队，晋级半决赛。图为双方球员在比赛中争顶。

□记者 王 建 报道
本报讯 7月8日，足协杯四分之一决赛首回

合比赛打响，经过90分钟较量，泰山队客场0：0
战平贵州恒丰队。

中超联赛进入间歇期后，贵州恒丰队换帅，
罗马尼亚名帅佩特雷斯库取代曼萨诺，这场比赛
是佩特雷斯库接手后的首场正式比赛。

比赛开始后，主场作战的贵州恒丰队机会更
多，但他们未能把握。上半场，双方互交白卷。
下半场，两队互有攻守，但都未能改写比分。

7月25日，双方第二回合较量将在济南进行。

足协杯四分之一决赛首回合

泰山队客场逼平贵州恒丰队

据新华社上海7月8日电 8日，上海交通大
学举行2 0 1 8年本科生毕业典礼暨学位授予仪
式，3300余名毕业生挥别母校，即将38岁的中
国篮协主席姚明作为毕业生代表发言，他透露
自己在校读书期间曾不止一次想到过放弃，但
还是坚持了下来。

作为上海交通大学安泰经济与管理学院的一
名毕业生，姚明和大家分享了自己求学的历程和
感悟。发言中姚明感谢了自己的父母。“是你们
的坚持甚至固执，要求我在17岁踏入CBA职业
赛场前作出承诺，一定要在运动员生涯结束后回
到学校读完大学。”

“这个社会可大可小，可能是一个群体，也
可能只是自己的小家庭，不管怎么样，我们都会
慢慢学会承担超出个人的责任。”姚明说，“相
信我，当一个人花了7年38岁才本科毕业的时
候，他知道他在说什么。”

“学习是为了更好地充实自己，所以我有很
强的动力。”在上海交通大学期间，姚明潜心补
课、求学，此外他还积极参与学校各类活动融入
大学生活，曾经担任学校第4 6届运动会形象大
使，在上海交通大学建校120周年纪念日之际表
达祝福等。

近38岁从上海交大本科毕业

姚明：曾不止一次想过放弃

省运会进入倒计时100天

□通讯员 尚文 报道
本报讯 7月4日，第24届省运会倒计时“百

天倒计时牌”在青岛五四广场揭幕，这标志着省
运会筹办工作进入冲刺阶段。

我省举办

高校反兴奋剂培训
□通讯员 程晓楠 报道
本报讯 7月4日至6日，山东省高校反兴奋

剂教育讲师培训开班，这意味着我省成为全国首
个在高校开展反兴奋剂教育讲师培训的省份。

我省竞走男子团体夺冠

□记者 王建 报道
本报讯 7月3日，山东竞走队获得2018年全

国竞走冠军赛男子团体赛冠军。此外，还收获3
银3铜。

省体彩党建丰富多彩

□通讯员 刘征子 报道
本报讯 近日，省体彩管理中心在潍坊诸城

市举办“书香体彩 品味经典”诵读活动，并组
织开展了丰富多彩的主题党日活动。

□ 本报记者 于晓波

省举摔柔中心是省体育局训练中心最大的

一支队伍，也是省体育系统的一面旗帜。一路

披荆斩棘，为山东竞技体育留下无数个辉煌瞬

间，山东竞技体育从胜利走向胜利，有着以山

东举摔柔为代表的山东力量的强劲托举。从林

伟宁在悉尼奥运一举为山东夺取奥运首金开

始，山东举摔柔为山东竞技体育创造了无数个

巅峰时刻。去年，天津全运，山东体育健儿豪

取59金，实现全运“三连冠”惊世壮举，山东

举摔柔一个中心就奉献9金，笑傲群雄。

新时代，新周期，新征程，新篇章。山东

举摔柔又有什么新的举措，继续走在前列，引

领山东竞技体育再攀高峰？

筑牢“根”和“魂”

7月7日下午，从内蒙古率队比赛归来的

省举摔柔运动管理中心主任张亮告诉记者，

省举摔柔这支代表山东力量的铁军百炼成

钢，战旗高扬，所向无敌的最大的法宝就是

队伍党建。

“队伍人员众多，来自不同地方，受不同

项目教练团队的管理，相互之间不存在隶属关

系，在这样的一支队伍，如何做到既能屡创佳

绩，又加强党的建设，树正气，倡导正能

量？”张亮说，“实现这一目标，必须将坚持

党的全面领导、把加强党的建设贯穿到竞训的

全过程。”

“队伍党建，是省举摔柔业绩常青的

‘根’和‘魂’，是我们独特政治优势。党建

的力量，凝聚人心，树立了登顶巅峰，为国争

光，让国旗高扬国际赛场的奋斗目标。”张亮

说。

新周期以来，中心党总支坚持每月的党

课，促进党建工作和竞训一体融合。坚持党建

工作与竞训同步，即同步布置、同步落实、同

步督促、同步检查、同步总结、同步奖惩。张

亮举例说，中心在所有的省级以上比赛都成立

临时党支部，加强队伍党建和竞训等各方面资

源集约利用，实现资源配置最优化、组织效能

最大化，确保竞训有序推进的同时，夯实了党

建工作基础。

滴水穿石，贵在锲而不舍。中心党总支抓

住理想信念的关键，深入沂蒙山红色根据地，

踏上刘公岛甲午海战纪念馆，结合竞训的需

求，追寻历史，缅怀先烈，找准结合点，有针

对性地创建工作载体，发挥好党组织的政治优

势、组织优势和群众工作优势，增强党的政治

领导力、思想引领力、群众组织力、社会号召

力，为推动实现新周期的竞训目标，提供坚强

的组织保障和强大的精神动力。

榜样的力量是无穷的

备战东京奥运，是中心新周期的重中之

重。面对挑战，中心上下群情振奋，摩拳擦

掌，跃跃欲试。

成绩归零。一切从头开始。所有的运动员

走向竞技场，争取通向奥运赛场的入场券。

一切都是公平、公正的。透明的奥运通行

证需要实力来争取。走出的第一步必须夺取项

目的全国前六，才能进入国家集训队。在国家

队中，必须锁定项目的冠亚军，才有迈向奥运

赛场的资格。

三届全运冠军，男子大级别举重名将杨哲

站了出来。克服伤病困扰，将自己的竞技状态

逐渐恢复。准备用自己的实力，迈向自己运动

生涯的巅峰。训练馆中，与年轻的运动员一道

挥汗如雨，保持状态。不为名声所累，时刻将

成绩归零，再次踏上追寻梦想的征程。张亮

说，杨哲用自己的行动告诉年轻的运动员———

没有人能够随随便便成功！比你优秀的人还在

如此努力、如此专注、如此坚持不懈，你还有

什么理由不努力？杨哲的身体力行，让中心每

一个年轻的举重运动员为之动容——— 杨哲的身

边会聚了更多的年轻人。

女子举重大级别名将周晓曼站了出来，女

子举重老将康月站了出来，恢复训练，锁定目

标；党的十九大代表、女子柔道大级别世界冠

军于颂也开始自己的恢复性训练，准备在半年

后复出。

以老带新，薪火相传。省举摔柔中心群策

群力，开始向着新的巅峰冲刺！

小荷又露尖尖角

名将复出，新秀涌现，成为省举摔柔中心

人才济济一堂的真实写照。

要保证项目立于不败之地，一个最基本的

工作就是梯队建设。中心提高了组队选拔的门

槛。伯乐相马和赛场选马等方式多管齐下———

马振昭、李瑞、祁霞等一大批新秀脱颖而出，

希望之星闪耀神州赛场，令人眼前一亮。

聘请名宿出山，调教磨练技术细节和锤炼

提升大赛经验。复合型教练团队将每一个技术

细节都数据化，将每一项指标提升都做到科学

化。让运动员以最简短的路径达到自己理想的

巅峰，教练团队做到了自己最大的努力。

走出去，请进来。他山之石，可以攻玉。

以赛代练，用对手的技术对标自己。张亮认

为，知己知彼，百战不殆。成就自己巅峰目标

的人，永远是最伟大的对手。

用明星带动大众

采访中，张亮透露了他的新的竞训模

式——— 准备将运动员的竞赛和训练场地从封闭

的专业训练场推向公众场所商场、街头公园。

让山东力量能够进入公众的视野，吸引更多的

人从事举摔柔运动。奥运冠军林伟宁站了出

来，用星光指引人们探究运动的目光。

张亮认为，在公共场所的训练和比赛，会

吸引更多的人了解举摔柔，喜欢举摔柔，带动

更多的青少年投身这古老的竞技项目，建立项

目的金字塔，提升项目的人群基数，使最大的

全民健身群体和后备人才的积蓄成为可能。

张亮说，建设项目俱乐部是他最大的梦

想。让举摔柔运动项目从单纯的竞技化走向社

会化和职业化，需要更多的有志之士加盟，运

动队最好成为一个能够代表山东力量的“婆

家”，让竞技更加多元，山东力量有更多展示

的窗口和机会。

山东举摔柔：蓄势待发再攀高峰

广告
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